

Estratagemas
mexiquensesSignos vitales
Alberto AguirreSignos
vitales

Alberto Aguirre

alberto.aguirre@eleconomista.mx

Estratagemas mexiquenses

Los cuartos de guerra de **Delfina Gómez** y **Ale del Moral** entraron a una etapa de corrección de estrategias. Concluidas las precampañas en el Estado de México, inició un primer capítulo de la guerra de encuestas y se registró un fenómeno inédito: un debate sobre la manipulación de las imágenes aéreas de los cierres de las precampañas.

La mayoría de las mediciones publicadas prefijan una ventaja holgada (al menos 15 puntos), favorable a la exitular de la SEP. Entre los mandos priistas reconocen ir abajo, por 9. Ambos bandos coinciden en que Del Moral está *in crescendo*...

Los mandos morenistas han decidido reforzar su trabajo, no obstante que los números de las encuestas y los reportes que cada semana son elaborados para las juntas en Palacio Nacional, abren espacio para el optimismo.

Del proselitismo a ras de tierra responderán los operadores políticos capitalinos que ya recorren el territorio mexiquense. ¿Y del blindaje a Delfina?

En el frente aliancista saben que tienen un *momentum*. Del posicionamiento de la exsecretaria de Desarrollo Social del gobierno mexiquense hay cuestionamientos formales —por los centenares de anuncios espectaculares fijados en vialidades primarias de toda la entidad— y conceptuales por el lema “Valiente”, de la autoría del consultor **Roberto Trad Hasbun**, uno de los asesores que reforzó a la panista **Tere Jiménez** en el 2021.

Un publicista aliancista, en los *war rooms* priistas, que son coordinados por **Carlos Olivares Plata** y donde la voz del publicista Pepe Baker se escucha, sin chistar.

Los priistas sostienen que la brecha se acorta. Y que la maestra es débil.

Pronto se verá su resistencia. Ya circula la informa-

ción de la Cuenta Pública 2021, generada por la Auditoría Superior de la Federación, sobre las anomalías en el programa La Escuela es Nuestra, que ha requerido 13,549 millones de pesos desde su implementación. La autoridad fiscalizadora encontró pagos duplicados y a personas fallecidas, pero por un monto mínimo.

¿Corrupción del GAP? ¿Desvío de recursos en la SEP? Un escándalo, en ciernes, es la verdadera amenaza contra la reputación de Gómez Álvarez: el caso FORTE.

Adicionalmente, Morena deberá ajustar su política de alianzas. Hace dos meses —de última hora—, la dirigencia local de Nueva Alianza decidió respaldar la postulación de Ale Del Moral, mientras que el PVEM aceptó sumarse al proyecto de la maestra Delfina.

Pero solo en el papel, pues ni la abanderada morenista ni su coordinador de campaña han llamado a **Pepe Couttolenc** al cuarto de guerra. Sus banderas —mejoras a la seguridad municipal y al transporte público con más Metro, y evitar que la entidad siga siendo el basurero de la CDMX— han sido ignoradas olímpicamente.

Ante la cerrazón, el líder pevemista pretende hacer una campaña “espejo”, pero sus aliados saben que quiere la candidatura al senado para el 2024. Ese fue el precio que le puso a su apoyo, dicen de su aliado incómodo.

Efectos secundarios

CERTEZAS. Con un amplio estudio de opinión pública, encargado a la firma De las Heras-Demotecnía, la alianza PRI-PAN-PRD ha elaborado un escenario electoral en Coahuila altamente favorable a su candidato, **Manolo Jiménez Salinas**, quien derrotaría al morenista **Armando Guadiana**, por 18 puntos, dentro de tres meses y medio.